

十一月三十日まで

今月は、所得税第二期分の納稅の月です。景気の変動や歳差、休業・転業、失業あるいは多額の医療費の出費、天災や人災等で前年より所得が減ると思込まれたり、新たに障害者、老年者寡婦、勤労学生となったほか、出生等で控除額が増えた場合には、予定納稅額の減額承認の申請をることができます。この申請は、十一月十五日までに税務署へ提出することになります。なお、納稅には振替納稅制度をご利用下さい。

発行所 秋田県五城目町役場 編集 秘書課 電話(018876) 代 2100番  
印刷所 湖東印刷所 電話(018876) 2430番 一部 5円  
郵便番号 018-17 毎月 1日・15日発行

コンバインを操作する伊藤、一関両君



10月30日、八郎潟干拓地、大潟村へのアンカー入植する第五次入植訓練生の終了式がおこなわれた。昭和40年に入植が計画されてからちょうど10年目で、終りを告げることになった。本町からは、第一次1人、第二次3人、第三次5人、第四次5人そして第五次7人の計21人の入植となっている。

八郎潟は約2千5百年ほど前の櫛文時代晚期に、海跡湖として誕生したものとみられ、その干拓の歴史も文政9年(1826)今から約150年前に若美町の渡部斧松氏によって(30ヘクタール)手が染められている。その後明治年代に入っても、秋田県は勿論、国の施策としても干拓の是非は論議を呼び、明治5年には島秋田県令(知事)が干拓を希望する意見を上申したため時の太政官大久保利通によって免官されている。

しかし、湖を農業の基盤としたい執念は根強く、大正2年から14年までの間に、飯田川町の小玉政吉氏によって東岸約70ヘクタールの干拓が成し遂げられた。

力してみようという決意です。  
らしく共に力を合わせわざわざ努力してみようといふと、かたなります。  
らしくながら大いにまい進してもらいたいし、私は側面から協力してゆきたいと思います。幸い同じ郡内になることだし七人の五城目出身の奥さん方、あるいは先に入植した方々からいろいろ教えてもらひます。

以前工場通いをしたりして農外収入をしていた夫でしたが、農業をしたいといふ切なる願いがかなつたわけで、訓練で得たものを基礎としたながら大いにまい進してもらいたいし、私は側面から協力をしてゆきたいと思います。幸い同じ郡内になることだし七人の五城目出身の奥さん方、あるいは先に入植した方々からいろいろ教えてもらひます。

## 大地に生きる

男  
た  
ち

千拓案は戦中戦後食糧不足の時は浮上し、そのたび毎に膨大な財政負担や地元漁民の強硬な反対に会って座折を繰り返した昭和30年8月20日八郎潟干拓事業の起工式を行なうまで、その施策は試行錯誤にあけられたのである。農業は今国内資源という新しい視角から、民族の安全保障をなう戦略産業として見直されている。投資された国費740億円、干陸までの労働力延べ300万人で入植の大地は創造された。過去のない村に住む580名のバイオニヤ達は、1万2千ヘクタールの耕地に超近代化された農業機械化体系を導入し、日本農業の指標を作りあげようとしている。一般農業の変革はこゝを起点として波及していくことだろう。

本町出身の21名のみなさんは与えられた環境を十分活用し、日本農業の可能性を探求して欲しいし、農業のすばらしさをわれわれに示していただきたい。それが日本農業のメカとなる「大地に生きる」男達の責務である。期待してやまない。



△広報サロン  
未知の環境に不安  
高崎 鶴岡 ミエ子  
の秋はり農業と一年の待望の  
ところ





石井俊光



小野貞雄



小 熊 一 夫



佐々木部長

植機械で北海道で開発されたものに、十二条植えの田植機械が出来ました。トラクターにアタッチメントして、これに期待されるわけでですが、アタッチメントで五十万円くらいになります。年々一台入植者が導入する予定です。

ただし、育苗費が高くつく十アル分四五千円なので十五町歩で六十万円相当になる。それが障害になるのではないかと思つています。

館岡：ヘドロは水が浸透しないので、田面の水を排水するしか方法がないのです。暗渠の効果は勿論ありません。

司会：先を急ぐようですが、郷土五城目町を出てみて、農作業の機械化、その他の感じることを述べてほしいと思います。

伊藤：小さい農家であったため、農外収入を求めていたが、農場を替えてみましたが、三六五日心休まる日がなかったらレジジャ！

働きづくめに終止符

**小野：**直擲は大潟農業の課題

アール）植えるようで、九キロ位の走りで、八日間ブック涵しとなると体力に不安を感じています。手帳えはベドロなどの関係で、それが酸化層が形成されるにつれてくるのではないでしょうか。  
（藤：そういう意味で直播がすぐれられているのですか。  
田植は訓練外

除草剤の効かないウキヤガラ  
石井：雑草ではウキヤガラという  
除草剤の効かない草があり、こ  
の草が田んぼに、生えますとその  
ための人工賃費が、年間五六十  
万円は違うのではないか。  
司会：灌水しないときには薬で殺草  
することはできないのですか

の最高な季節には農繁期  
ので、人並みに楽しみ  
ともできなかつた苦し  
ばかりが残つています。  
入植後はその点余裕  
生活をエンジョイでき  
ツトしています。

方に当る  
味うこ  
思い出

## 一 蛙の声に古里

の営みを味う

- ・昭和三十九年五月二十日付開始。九月が行なわれた。
- ・昭和三十八年十一月十二日面堤防締切られ、の干陸開始。

十四日には稲刈り  
完成。中央干拓地

昭和四十四年  
九月十七日より第一次入植者による初の刈取り始まる。  
十月三十一日大潟村立小、中学校開設

の最高季節は農繁期に当る  
ので、人並みに楽しんで味う  
ところでなかなかしみい思ひ出  
ばかりであります。  
入植後はその点余裕が出来て  
生活をエンジョイできるのでホ  
ットしています。

**大型農機具は共同で**

井：大規模農業を実施出来る立  
場になつたから言えることです  
けど、コンバインなど、大型機  
械の場合は自分が無いと思  
います。いくら十五ヘクタール  
を経営できても、個人で次々に  
機械を求めていたのは、とて  
もじやないが農業の明るい見通  
しは生まれてこないと思ひます。

**面積にあつた共同設備が必要**

沢：八郎潟町の地先四百ヘクタ  
ールを対象にしたカントリー・エ  
レベーターが、収容能力三百五  
十ヘクタール分の既に耕作地分  
までの申込みがあり、今年は規  
制するほどの大繁生だといわれ  
ています。昨年までの不評がう  
そそのようで、これから農業の  
在り方が同われておもしろいと  
みています。

大潟村がうらやましい程の農  
業いい事も去るところなど、完全に  
協業でやるからコストの安い米  
が作れると思うし、在来の町で  
面倒に合せた設備を持つこと  
で協業出来る部面が相当あると  
思ひます。

**一問一答**

蛙の声に古里の営みを味う

館：七ヵ月間の研修をしました  
が、営農に対する実感はまだ湧  
いてきません。住毛が決つて、  
自分の田んぼが決まり機械を視  
てその面での実感は湧いてい  
ます。一番の目標はやはり、  
他人より多くの米の収穫をあげ  
ていただきたいと思つてします。  
今までの経験を生かしたいが、  
全くの初期営農で「一本の不安が  
つきまといます」。とにかく農業を  
化に合つた収穫の多い稻作を確  
立したいと思つております。結びつけ  
たいと思つております。

**司会**：大変長時間にわたる話し合  
いになりましたが、皆さんが初  
体験で不安感はあるようですが、  
しかしこれは皆さんの努力によ  
つて解決されることだと思います  
。我へにかわって大農業企業を  
達成して欲しいものと心から願  
念をしております。

昭和二十一日 面堤陸の干溝  
付開始が行なつた。

十八年九月十四日。十二日より中継切り完成開始。十九年五月二日中央新十二日より中選考決定。五日中央一千八百七十七号のうち、底底から密に設置。鳥務執行者と開始。十四年十一月二十日第一回第一回。十五日中募集し全国で六人十八人（うち女六十六人）十一人の応募指導訓練開始。十九年五月二日第二回第一回。十五日貞女六十六人十一人の応募。十六日中

には縦刈り  
中央干拓地の正  
干拓地に生  
称を「大潟村」  
干拓地陸式  
クターリ式  
千刈クターリ  
千刈わす。  
足。役場は  
路の助氏が  
る。  
干拓地第一  
人員五十八  
人の応募。  
入植予定者  
県人二十八  
へ入所、合  
次入植者の  
入植者募集  
対し全国で





